LXV LEGISLATURA, AÑO DE DUDAS

Tras un primer periodo poco fructífero ante la falta de acuerdos entre los partidos oficialistas y la oposición en el Congreso de la Unión, se espera que a partir del 1 de septiembre ambas partes sean capaces de dialogar y sacar adelante los temas que interesan a los mexicanos, un escenario poco probable ante el complejo panorama político, electoral y económico



#Política

LXV LEGISLATURA, AÑO DE DUDAS

Tras un primer periodo poco fructífero ante la falta de acuerdos entre los partidos oficialistas y la oposición en el Congreso de la Unión, se espera que a partir del 1 de septiembre ambas partes sean capaces de dialogar y sacar adelante los temas que interesan a los mexicanos, un escenario poco probable ante el complejo panorama político, electoral y económico

POR YVONNE REYES

n medio de fricciones y con varias iniciativas pendientes de ser avaladas, tanto los diputados como los senadores iniciarán el 1 de septiembre el segundo año de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión.

En entrevista, legisladores que forman parte de la oposición: PAN,

PRI, PRD y MC, así como quienes apoyan el gobierno del presidente de Andrés Manuel López Obrador: Morena, PVEM y PT, coinciden en que este año uno de los elementos determinantes para realizar un buen trabajo en beneficio del país será lograr acuerdos.

Sin embargo, hay muchos factores que podrían complicar las cosas, tal como las futuras elecciones, tanto las del 2023 como la federal de 2024.

Aunado a esto, está la discusión de las polémicas reformas impulsadas por el presidente, como la incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional o la reforma electoral, con la cual se desmantelaría al Instituto Nacional Electoral.

Diputados, apuesta por el diálogo

Inmersos en los procesos electorales

que se realizarán en los estados de México y de Coahuila, el encono y una marcada división entre los grupos parlamentarios que conforman las coaliciones Va por México y Juntos Haremos Historia, los diputados se aprestan a desahogar el Paquete Económico 2023, la iniciativa para incluir la Guardia Nacional a la SEDENA, la reforma electoral y la eliminación del Horario de Verano, entre otros temas.

Pese a ello, los coordinadores parlamentarios de Morena, Ignacio Mier, y del PRI, Rubén Moreira, confían que este sea un año de diálogo, acuerdos y soluciones, aunque los legisladores de oposición han advertido que se mantienen en "moratoria constitucional" y que no avalarán las reformas propuestas por el Ejecutivo, entre ellas, la electoral.

En entrevistas por separado, tanto Mier Velasco como Rubén

Moreira rechazaron que este vaya a ser un segundo año legislativo perdido por las posturas encontradas del PAN, PRI, PRD y MC con las de Morena, PVEM y PT.

"Ellos tienen su posición y la tienen que defender, en un país democrático así tiene que ser, por eso hay mayorías y minorías; ellos votarán en contra, nosotros a favor y habrá debate en donde cada quien fijará su posición, que será firme y explícita, así debe de ser.

"Lo otro es llegar a un punto medio, la mayoría de los acuerdos en el pasado fueron acuerdos vergonzantes, estaban sustentados en utilizar el presupuesto como canonjías para ablandar, comprar, cooptar o favorecer en un sentido u otro y nosotros no vamos a hacer eso", asegura el morenista poblano.

En la misma sintonía

En los mismos términos opina el coordinador de los 70 diputados del Partido Revolucionario Institucional, Rubén Moreira, quien confió en que este no sea un año legislativo de polarizaciones, sino de acuerdos para impulsar las

agendas legislativas de todos los grupos parlamentarios.

"Yo espero que sea un año de acuerdos, de búsqueda de soluciones, que no sea un año de polarización. Nosotros nos oponemos a la destrucción del INE y del Tribunal Electoral, como lo plantea el Ejecutivo en su reforma electoral, también nos oponemos

a que se militarice la nación, pero no a que encontremos soluciones en materia de seguridad.

"Eso es lo que yo esperaría, que a partir del primero de septiembre, las y los diputados estemos a la altura de lo que requiere México: acuerdos, debate, discusiones, búsqueda de soluciones, proceso dialéctico en la Cámara donde se proponga una cosa, se discuta, se den opciones y se resuelva".

Incluso, Moreira confía en que los diputados de Morena y sus aliados modifiquen su actitud en la Comisión de Gobernación que es presidida por el priista Alejandro Moreno, "y encontremos una ruta

de diálogo para que ahi se desahoguen iniciativas que son de gran importancia para nuestra nación".

Manifiesta que si se alcanza la construcción de acuerdos podrá sacarse adelante tanto la agenda legislativa que le interesa al Ejecutivo como la que buscan impulsar los partidos de oposición.

"Yo hago votos porque no sea un año legislativo perdido; el anterior fue un año de provecho donde se debatió sobre grandes temas, que no se hayan aprobado algunas iniciativas no quiere decir que no haya sido provechoso para la nación, porque se debate, para eso es el Congreso", concluyó el priista coahuilense. Si se alcanza la construcción de acuerdos podrá sacarse adelante tanto la agenda legislativa que le interesa al Ejecutivo como la que buscan impulsar los partidos de oposición

Los legisladores de oposición han advertido que se mantienen en 'moratoria constitucional' por lo que no avalarán las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador

Yo hago votos porque no sea un año legislativo perdido; el anterior fue un año de provecho donde se debatió sobre grandes temas, que no se hayan aprobado algunas iniciativas no quiere decir que no haya sido provechoso para la nación, porque se debate, para eso es el Congreso"

Rubén Moreira

Coordinadores parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados









PANORAIMA COMPLICADO

La insistencia por aprobar reformas como la electoral o la de la Guardia Nacional podría no solo aumentar el encono entre los partidos oficialistas y la oposición, sino provocar que muchas otras iniciativas que son importantes para el país se queden estancadas

POR RUBÉN ARIZMENDI

as reformas en materia electoral, de husos horarios y la Guardia Nacional, así como poco más de 50 nombramientos y varias minutas, se suman a la "moratoria legislativa" de la oposición en el Senado de la República que iniciará su Periodo Ordinario de Sesiones el próximo 1 de septiembre, lo que complicaría las discusiones.

Por su parte, Morena llega

atento para analizar las reformas emanadas del Ejecutivo federal "que son de la mayor importancia para el presidente Andrés Manuel López Obrador, para el pueblo de México y el movimiento", aseguró Ricardo Monreal Ávila.

El senador zacatecano recordó que está pendiente la discusión y, en su caso aprobación, del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, así como la expedición de la ley sobre el cannabis psicoactivo.

En entrevista, agregó que en la agenda legislativa se incluirán temas de salud, agua, transporte, igualdad de género, cuidados paliativos, en materia laboral, cambio climático, discriminación racial, así como el delito de ciberseguridad y la eliminación de las llamadas terapias de conversión.

También se legislará en materia de desplazamiento forzado interno, feminicidio en grado de tentativa y seguridad social de trabajadores eventuales del campo; además, se abordarán

más de 50 nombramientos y se recibirán alrededor de 60 designaciones.

Detalló que, "tan sólo del Tribunal Electoral, son cinco nombramientos de salas regionales y como 17 de locales, más las del INAI, COFECE, IFT, Tribunal Administrativo y Tribunal Agrario".

Ricardo Monreal dejó en claro que se llevará a cabo un intenso

trabajo legislativo, "que requiere de toda nuestra atención para la construcción de consensos y para sacar adelante el nuevo

andamiaje jurídico que asegure la transformación del país".

Insistió en que "las disputas internas en los partidos políticos para elegir dirigentes, candidatos o representantes a puestos de elección popular, son siempre apasionantes y desgastantes, pero cuando se anticipan también distorsionan las reglas, las condiciones de equidad y el acceso igualitario en la contienda".

Por ello, se requiere temple en el carácter para que "quien esté lejos del ánimo y la simpatía de



los órganos del poder subsista, resista y venza las descalificaciones, la ofensa e incluso la intriga".

Resaltó que 80 por ciento de las reformas en esta Legislatura han salido por unanimidad, y puntualizó que ha tenido que hablar con los grupos parlamentarios para caminar juntos en determinadas materias que le interesan al país.

"Voy a seguirlo haciendo en lo que yo considere que beneficie a la Patria, voy a seguirlo haciendo".

Las disputas internas en los partidos políticos para elegir dirigentes, candidatos o representantes a puestos de elección popular, son siempre
apasionantes y
desgastantes,
pero cuando se
anticipan también
distorsionan
las reglas, las
condiciones de
equidad y el acceso
igualitario en la
contienda"

Ricardo Monreal Presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado



Morena llegará atento para analizar las reformas emanadas del Ejecutivo federal, pues aseguran 'que son de la mayor importancia para el presidente Andrés Manuel López Obrador, para el pueblo de México y el movimiento'



ELECCIÓN EN MANOS GUINDAS

El próximo presidente de la Mesa Directiva del Senado será elegido mediante la emisión del voto libre y secreto, pues todos los legisladores tienen derecho a contender por el cargo

ara Morena se podrían complicar las cosas el próximo Periodo Ordinario de Sesiones, pues como grupo mayoritario, los 60 legisladores deberán elegir el miércoles entrante al presidente de la Mesa Directiva que sustituirá a Olga Sánchez Cordero.

En el caso de Gabriel Garcia,

el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, dio a conocer que el senador "se bajó" de la contienda para presidir la Mesa Directiva, por lo que la competencia sólo se concentra entre José Narro,

Alejandro Armenta e Higinio Martínez.

De Martínez, último en levantar la mano para presidir el cargo legislativo, se dice que podría ser el elegido como "premio de consolación" por haber aceptado, sin contratiempos, la candidatura de Delfina Gómez

a la gubernatura del Estado de México por Morena.

El senador Eli Cervantes Rojas destacó que será mediante la emisión del voto libre y secreto que se elija al próximo presidente de la Mesa Directiva, sin presiones o "cargadas", pues todos los senadores tienen derecho a aspirar y no es conveniente que se le coarte este derecho a nadie.

En este sentido, Monreal Ávila destacó que "el Gobierno nunca se ha involucrado, metido o intervenido con nosotros y va

a seguir asi, cada uno tiene su propia conciencia y su propia libertad".

Por parte de la oposición, el PAN, en voz de Julen Rementeria, solo ha exigido ese lugar como alternancia parlamentaria, pero

no ha manifestado quién podría sustituir a Sánchez Cordero.

Desaire

Además de que Morena no cuenta con la mayoría calificada para aprobar reformas constitucionales, se agrega el desaire del secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quien de último momento canceló su participación a la Plenaria del Grupo Parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional prevista para este martes junto con otros secretarios de Estado bajo el argumento de que tiene otros compromisos.

No obstante, confirmó la asistencia del Gabinete de Seguridad

a la Reunión Plenaria porque la seguridad es un tema que preocupa bastante a la sociedad y los senadores simplemente hacen eco de ese reclamo social, dado que tienen la facultad de revisar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública.

Gabriel García, coordinador de Morena en el Senado, 'se bajó' de la contienda para presidir la Mesa Directiva



Higinio Martínez, último en levantar la mano para presidir el cargo legislativo, se dice que podría ser el elegido como "premio de consolación" por haber aceptado, sin contratiempos, la candidatura de Delfina Gómez a la gubernatura del Estado de México por Morena

PENDIENTES Y OPORTUNIDADES

En la tabla se enlistan los asuntos que serán abordados por lo senadores en el segundo año de la LXV Legislatura, aunados a las iniciativas enviadas por el Ejecutivo federal





